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Niederschrift 
zur Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur und Soziales der 

Gemeinde Heist (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Montag, den 16.11.2015 

 Sitzungsbeginn: 20:05 Uhr 

 Sitzungsende: 21:45 Uhr 

 Ort, Raum: Restaurant Lindenhof, Großer Ring 7, 25492 Heist 

Anwesend sind: 
 

Bürgermeister 
Herr Bürgermeister Jürgen Neumann
 CDU 

  

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Ludwig Albrecht CDU   
Herr Wolfgang Aschert FWH  für Frau Schlei-

den 
Herr Jörg Behrmann CDU  für Frau Scheiba 
Frau Ute Jäger CDU   
Frau Marga Kohrn CDU   
Herr Stefan Ladiges SPD   
Herr Gerrit Lienau CDU Vorsitzender  
Frau Andrea Mrosk FWH   
Frau Silke Ohage FWH   
Herr Heinz Seddig SPD stv. Vorsitzender  
Herr Klaus Zipser SPD   

Außerdem anwesend 
6 Bürger   

Beratende Mitglieder 
Frau Elke Beyer Vertreterin der Senio-

ren 
 

DRK, Kreisverband Pinneberg e.V.  Frau Moscharski 
Frau Lydia Glindmeier DRK-

Kindertagesstätte 
 

Frau Uta Heyer Schulleiterin  
Frau Regina Kattoll  Waldkindergarten 

Heist 
 

Frau Bianca Kühl Elternbeiratsvorsit-
zende 

 

Frau Edith Robatzek Betreuungsschule 
Heist 

 

Protokollführer/-in 
Frau Gudrun Jabs   
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Entschuldigt fehlen: 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Frau Jana Scheiba CDU   
Frau Ute Schleiden FWH   
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 06.11.2015  einberufen. 
Der Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Ein-
wendungen erhoben werden. 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales  ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich.  
 
Die Tagesordnung wird wie folgt geändert:  
 
Top 11 wird TOP 7, alle anderen Tagesordnungspunkte verschieben sich entspre-
chend. 
 

Die Tagesordnung wird beschlossen.      

Abstimmungsergebnis:  
 
 11  Ja-Stimmen,  0  Nein-Stimmen,  0  Enthaltungen 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
 
 Öffentlicher Teil 

 1.  Mitteilungen 

  

 2.  Einwohnerfragestunde 

  

 3.  Vorstellung der neuen Schulleiterin der Grundschule Heist, Frau Heyer 

  

 4.  Bericht der Grundschule 

  

 5.  Bericht der Betreuungsschule 

  

 6.  Erweiterung der Öffnungszeiten der Betreuungsschule Heist 
Vorlage: 0603/2015/HE/BV 

  

 7.  Sachstand Krippenanbau 

  

 8.  Bericht der Kindertagesstätten 

  

 8.1.  DRK-Kindertagesstätte 

  

 8.2.  Waldkindergarten Wurzelkinder 

  

 9.  Haushalt 2016 DRK - Kindertagesstätte 
Vorlage: 0600/2015/HE/BV 

  

 10.  Antrag auf Bewilligung einer Hauswirtschaftskraft in der DRK-Kita Heist 
Vorlage: 594/2015/HE/BV 
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 11.  Haushalt 2016 Waldkindergarten Wurzelkinder 
Vorlage: 0601/2015/HE/BV 

  

 12.  Sachbericht 2014 Familienbildung Wedel  e.V. 
Vorlage: 581/2015/HE/BV 

  

 13.  Antrag der Familienbildung Wedel e. V. auf institutionelle Förderung für das Jahr 2016 
Vorlage: 584/2015/HE/BV 

  

 14.  Fortschreibung Schulentwicklungsplanung 
Vorlage: 0599/2015/HE/BV 

  

 15.  Mittelanmeldung 2016 Grundschule Heist 
Vorlage: 0605/2015/HE/BV 

  

 16.  Entwicklung Schulkostenbeiträge 
Vorlage: 589/2015/HE/BV 

  

 17.  Aktuelle Flüchtlingssituation in Heist und im Amt Moorrege 

  

 18.  Haushaltssatzung 2016, hier: Beratung über die für den Ausschuss relevanten Ansätze 

  

 19.  Verschiedenes 

  
 

19.1.  
Lebendiger Adventskalender 

  
 

19.2.  
Volkstrauertag 2015 

  
 

19.3.  
Seniorenweihnachtsfeier 

  
 

19.4.  
Kampf gegen Miniermotte 

  
 

19.5.  
Umbaumaßnahmen Betreuungsschule/Bürgermeisterbüro/Geschäftsstelle TSV 

  
 

19.6.  
Gemeinschaftsschule Moorrege 

  

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Mitteilungen 
  

Es liegen keine Mitteilungen vor.  
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zu 2 Einwohnerfragestunde 
  

Die Einwohner haben keine Fragen.  
 

  
zu 3 Vorstellung der neuen Schulleiterin der Grundschule Heist, Frau 

Heyer 
  

Frau Heyer, neue Schulleiterin der Grundschule Heist, wird von Herrn Li-
enau mit einem Blumenstrauß begrüßt. Sie stellt sich kurz vor und erklärt, 
dass sie gut in der Grundschule Heist aufgenommen worden ist und sie 
sich wohl fühlt.  
 

zu 4 Bericht der Grundschule 
  

Frau Heyer berichtet, dass aktuell 98 Schüler/innen die Grundschule Heist 
besuchen. Auch Kinder aus umliegenden Gemeinden gehen in Heist in die 
Schule. In der Lehrerschaft gibt es derzeit drei Vertretungskräfte. Frau 
Heyer wird versuchen, Lehrer mit längeren Verträgen zu bekommen. Für 
das Schuljahr 2015/2016 stellt Frau Heyer die Planungen vor: u.a.  Fens-
teradventskalender, Schulausflug, Sommerfest, Partizipation, Unterrichts-
entwicklung, Ausstattung Computerraum und Internetführerschein für die 
vierte Klasse.   
 

  
zu 5 Bericht der Betreuungsschule 
  

Frau Robatzek berichtet, dass aktuell 51 Schüler die Betreuungsschule 
besuchen, davon 19 Erstklässler. 18 Kinder besuchen die Betreuungs-
schule bis 16 Uhr, fast alle Kinder nehmen am Essen teil. Herr Neumann 
erläutert, dass zwei Betreuungsdamen  im nächsten Jahr in Rente gehen. 
Bewerbungen für die Stellen liegen bereits vor. Das Auswahlverfahren er-
folgt Anfang Januar.  
 

zu 6 Erweiterung der Öffnungszeiten der Betreuungsschule Heist 
Vorlage: 0603/2015/HE/BV 

  
Herr Lienau erläutert die Vorlage. Frau Robatzek erklärt, dass der Früh-
dienst ab 7 Uhr von vielen Eltern nachgefragt wird. Der Bedarf steigt  auf 
Grund der Berufstätigkeit der Eltern, die auch Fahrtwege nach Hamburg in 
Kauf nehmen müssen. Nachfragen nach längeren Öffnungszeiten liegen 
nicht vor.  Die Kapazität zur Umsetzung eines bereits um 7.00 Uhr begin-
nenden Frühdienstes stände nach Aussage von Frau Robatzek ab dem 
01.01.2016 zur Verfügung. Herr Behrmann weist auf das Defizit der Be-
treuungsschule hin. Zur nächsten Sitzung soll über eine Deckungsquote 
mit einer Korridorregelung beraten werden, die dann zukünftig die Grund-
lage für die Höhe der festzulegenden Elternbeiträge werden soll.   
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 Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales empfiehlt die Öffnungszei-
ten der Betreuungsschule Heist von 7.00 Uhr bis14.00 Uhr/16.00 Uhr zum 
01.01.2016 zu erweitern. Der Elternbeitrag wird  zum 01.01.2016 um 3,50 
Euro für alle Eltern erhöht.  
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 11  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  
zu 7 Sachstand Krippenanbau 
  

Herr Neumann berichtet, dass die Genehmigung zum vorzeitigen Baube-
ginn der Krippengruppe in der DRK-Kindertageseinrichtung vorliegt. Je 
nach Witterung erfolgt der Baubeginn im Frühling, mit einer Fertigstellung 
wird Ende 2016 gerechnet.  Die Kosten werden sich auf rund 350.000 Eu-
ro belaufen. Gleichzeitig erfolgt auf Grund des Legionellen Befalls  eine 
Komplettsanierung der Trinkwasserleitungen, hier fallen zusätzliche Kos-
ten von rund 80.000 Euro an. Während der Maßnahmen kann für ca. 2-3 
Wochen kein Betrieb in der Kita stattfinden. Die DRK-Kita ist aufgefordert, 
sich Lösungskonzepte zur Aufrechterhaltung des Betriebes während der 
Sanierungsperiode zu erarbeiten. Die Gemeinde die Umsetzung diese  
Lösungsansätze soweit wie  möglich unterstützen.  
 

  
zu 8 Bericht der Kindertagesstätten 

 
zu 8.1 DRK-Kindertagesstätte 
  

Frau Glindmeyer berichtet, dass das Personal der Einrichtung wieder 
komplett ist. Aktuell macht eine Praktikantin für ein halbes Jahr ihr Prakti-
kum in der Einrichtung. Ein Laternenfest hat stattgefunden. Gemeinsam 
mit dem Musikzug Moorrege wurde zum Seniorenheim gegangen, dort gab 
es Punsch und Kekse. Die Kooperationen mit dem Seniorenheim, aber 
auch der Schule sind sehr gut. Herr Behrmann lobt die Arbeit der Einrich-
tung.    
 

zu 8.2 Waldkindergarten Wurzelkinder 
  

Frau Kattoll berichtet, dass die Gemeinde jetzt einen Pachtvertrag mit dem 
Waldeigentümer abgeschlossen hat. Eine Begehung zur Verkehrssicher-
heit des Waldes hat mit dem Förster stattgefunden. Der Wald ist für den 
Betrieb eines Waldkindergartens sehr gut geeignet. Auf Grund fehlender 
Nachfragen der Eltern mussten die Betreuungszeiten des Waldkindergar-
tens auf 8.00 Uhr – 12.00 Uhr gekürzt werden. Der Spätdienst bis 13.00 
Uhr kann bei Bedarf jederzeit wieder angeboten werden.   
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zu 9 Haushalt 2016 DRK - Kindertagesstätte 

Vorlage: 0600/2015/HE/BV 
  

Herr Lienau erläutert die Vorlage und die Kostensteigerungen. Frau 
Glindmeyer erklärt, dass seit Oktober ein neuer Essensanbieter den Kin-
dergarten beliefert. Das neue Essen schmeckt den Kindern. Der Lieferant 
kommt aus Elmshorn, der Einkauf erfolgt regional und ist somit nachhaltig.   
 

 Beschlussvorschlag: 
 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales empfiehlt dem DRK-
Kreisverband einen Zuschuss für die Finanzierung der DRK-
Kindertagesstätte Heist für das Jahr 2016 in Höhe von höchstens 220.000  
Euro zu gewähren, wobei sich die Jahresrechnung 2015 entsprechend 
auswirken kann.  
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 11   
  
zu 10 Antrag auf Bewilligung einer Hauswirtschaftskraft in der DRK-Kita 

Heist 
Vorlage: 594/2015/HE/BV 

  
Frau Glindmeyer erläutert den Antrag auf Einstellung einer Hauswirt-
schaftskraft. Frau Mrosk befürwortet den Antrag.    
 

 Beschlussvorschlag: 
 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales empfiehlt  den Antrag auf 
Bewilligung einer Hauswirtschaftskraft  zuzustimmen. Die Mittel werden mit 
dem Haushalt der DRK- Kindertagesstätte 2016 bereitgestellt.  
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 11   
  
zu 11 Haushalt 2016 Waldkindergarten Wurzelkinder 

Vorlage: 0601/2015/HE/BV 
  

Herr Lienau erläutert die Vorlage.   
 

 Beschlussvorschlag: 
 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales empfiehlt dem Waldkinder-
garten „Wurzelkinder“ e.V. einen Zuschuss für 2016 in Höhe von höchs-
tens 38.346 Euro zu gewähren, wobei sich die Jahresrechnung 2015 ent-
sprechend auswirken kann. 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 11   
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zu 12 Sachbericht 2014 Familienbildung Wedel  e.V. 

Vorlage: 581/2015/HE/BV 
  

Frau Jabs erläutert, dass es laut Mitteilung der Familienbildung, Frau 
Wohlfahrt, seit dem 01.10.2015 eine Tagesmutter mit 5 Plätzen und ab 
dem 01.04.2016 zwei weitere Tagesmütter mit je 3 Plätzen in der Gemein-
de Heist gibt. 
 

 Beschlussvorschlag: 
 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales nimmt den Sachbericht der 
Familienbildung Wedel e.V. zur Kenntnis.  
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 13 Antrag der Familienbildung Wedel e. V. auf institutionelle Förderung 

für das Jahr 2016 
Vorlage: 584/2015/HE/BV 

  
Herr Lienau erläutert die Vorlage.   
 

 Beschlussvorschlag: 
 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales empfiehlt der Familienbil-
dung Wedel e. V. einen Zuschuss in Höhe von 221,00 Euro  für das Jahr 
2016  zu gewähren. 
 

 mehrheitlich beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 11   
  
zu 14 Fortschreibung Schulentwicklungsplanung 

Vorlage: 0599/2015/HE/BV 
  

Herr Lienau erläutert die Vorlage. Es ist zu sehen, dass die Grundschule 
sehr gut angenommen wird.   
 

 Beschlussvorschlag: 
 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales nimmt die Fortschreibung 
des Schulentwicklungsplanes zur Kenntnis.  
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 15 Mittelanmeldung 2016 Grundschule Heist 

Vorlage: 0605/2015/HE/BV 
  

Frau Heyer erläutert, dass eine Begehung der Grundschule gemeinsam 
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mit Herrn Borchers vom Amt Moorrege stattgefunden hat. Die Schule ist in 
einem sehr guten Zustand. Die Mittelanmeldungen entsprechen denen des 
Vorjahres.   
 

 Beschlussvorschlag: 
  
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales nimmt die Mittelanmeldung 
der Grundschule Heist für den Haushalt 2016  zustimmend zur Kenntnis.  
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 16 Entwicklung Schulkostenbeiträge 

Vorlage: 589/2015/HE/BV 
  

Herr Lienau erläutert die Entwicklung der Schulkostenbeiträge der letzten 
Jahre.  
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 17 Aktuelle Flüchtlingssituation in Heist und im Amt Moorrege 
  

Herr Neumann berichtet, dass aktuell rund 290 Asylbewerber dem Amt 
Moorrege zugewiesen sind. Die Asylbewerber sollen im Amtsbereich 
Moorrege künftig nach dem Einwohnerschlüssel verteilt werden. Die Ge-
meinde Heist wird gemeindeeigene Grundstücke für die Bebauung mit 
mobilen Holzhäusern zur Verfügung stellen. Wo und wieviel mobile Häuser 
errichtet werden, wird im Bauausschuss beraten. Die Bürger sollen hier-
über mit einer Postwurfsendung nach der Beschlussfassung durch die 
Gemeindevertretung  informiert werden. Er weist auch darauf hin, dass 
das Amt Moorrege für Unterbringung der Asylbewerber zuständig ist.  
Herr Aschert berichtet von seinem Besuch in den Erstaufnahmelagern in 
Neumünster und Boostedt. Asylbewerber ohne Bleibeperspektive sollen in 
Zukunft nicht mehr auf die Gemeinden verteilt werden. Herr Aschert er-
klärt, dass Asylbewerber aus Iran und Syrien eine Bleibeperspektive ha-
ben. Frau Jäger weist darauf hin, dass auch Heistmer Bürger Wohnraum 
suchen. Frau Mrosk  fragt nach den Kriterien für die Vergabe von Krippen-
plätzen für Asylbewerber. Frau Glindmeyer erläutert, dass die Vergabe 
nach der Warteliste erfolgt. Berufstätige Eltern haben Vorrang. Bei den 
Elementarplätzen erfolgt die Vergabe analog denen der Heistmer Kinder.    
 

zu 18 Haushaltssatzung 2016, hier: Beratung über die für den Ausschuss 
relevanten Ansätze 

  
Herr Behrmann lädt alle Anwesenden zur Sitzung des Finanzausschuss 
am 30.11.2015 ein. Dort erfolgt die Präsentation des Haushaltes 2016.  
 

  
 zur Kenntnis genommen 
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zu 19 Verschiedenes 
  
zu 19.1 Lebendiger Adventskalender 
  

Frau Jäger lädt alle zum lebendigen Adventskalender ein. Die Termine 
werden ausgehängt und stehen ebenfalls in der Zeitung. Sie weist darauf 
hin, dass es keine kirchliche Veranstaltung ist.  
 

zu 19.2 Volkstrauertag 2015 
  

Frau  Jäger bedauert, dass zu der Veranstaltung zum Volkstrauertag nur 
sehr wenig Gemeindevertreter teilgenommen haben.  
 

zu 19.3 Seniorenweihnachtsfeier 
  

Frau Kohrn berichtet, dass die Seniorenweihnachtsfeier am 6.12.2015 
stattfindet.  
 

zu 19.4 Kampf gegen Miniermotte 
  

Herr Neumann berichtet, dass die Jugendfeuerwehr im Kempf gegen die 
Miniermotte 220 blaue Säcke mit Kastanienlaub gefüllt hat. Er bedankt 
sich für den engagierten Einsatz der Jugendlichen. Am 3.12.2015 findet 
eine Informationsveranstaltung der Jugendfeuerwehr statt.   
 

  
zu 19.5 Umbaumaßnahmen Betreuungsschule/ Bürgermeisterbü-

ro/Geschäftsstelle TSV 
  

Herr Neumann berichtet, dass für die geplanten Umbaumaßnahmen Mittel 
aus der Aktivregion bereitgestellt werden. Die Baumaßnahmen sollen An-
fang 2016 erfolgen.  
 

zu 19.6 Gemeinschaftsschule Moorrege 
  

Der Anbau einer Mensa für die offene Ganztagsschule an der Gemein-
schaftsschule Moorrege wurde zwischenzeitlich genehmigt. Der Bau wird 
ca. 1,2 Mio Euro kosten und soll im Sommer fertig sein. Die Schule hat 
einen guten Ruf. 
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Für die Richtigkeit: 

Datum: 25.11.2015 

 

 
   

(Gerrit Lienau) 
Vorsitzender 

Herr 
Frau 

(Gudrun Jabs) 
Protokollführerin 
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